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Национальные  проекты 

Медведев сообщил о создании в России территории опережающего 

развития «Забайкалье» 
ФАН, 01.08.2019 09:07 || Алия Садыкова 

Российский премьер-министр Дмитрий Медведев сообщил, что 

подписал постановление о создании территории опережающего развития 

«Забайкалье». О создании новой ТОР он объявил на совещании о развитии 

Забайкальского края. 

Медведев сообщил о создании в России территории опережающего 

развития «Забайкалье», в «Забайкалье» планируется реализовать 15 проектов 

в сфере промышленности, сельского хозяйства, добычи полезных 

ископаемых. Объем инвестиций составит почти 200 миллиардов рублей. 

Как подчеркнул Медведев, для местного населения появится около 

девяти тысяч рабочих мест. При этом основным проектом станет Удоканское 

месторождение меди, которое является одним из крупнейших в мире. 

<> 

Напомним, в июле в Москве прошло итоговое заседание коллегии 

министерства Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 

Арктики. Здесь обсудили итоги работы за 2018 год и поговорили о задачах на 

текущий. Сейчас Дальний Восток и Арктика восстанавливаются и 

развиваются после долгих лет отставания от других регионов. Проводится 

большая работа, которую необходимо делать еще интенсивнее, чтобы 

наверстать упущенное и выполнить все поставленные перед регионами 

задачи на ближайшее время. 

Главная цель Дальнего Востока — уменьшить отток жителей региона. 

Эта проблема хоть и уменьшилась, но по-прежнему считается острой. 

Для того, чтобы жители не покидали свою родину, а люди из других 

регионов, наоборот, приезжали туда, Министерство РФ по развитию 

Дальнего Востока и Арктики придумывает различные привлекательные 

варианты для граждан. Во-первых, это увеличение количества 

высокооплачиваемых рабочих мест. Во-вторых, сейчас существует 

инициатива для уменьшения ипотечной ставки до 2%, а первоначальный 

взнос должен быть равен нулю. 

<> 
Первоисточник: https://riafan.ru/1200349-medvedev-soobshil-o-sozdanii-v-rossii-

territorii-operezhayushego-razvitiya-zabaikale 

 

 

 

https://riafan.ru/1200349-medvedev-soobshil-o-sozdanii-v-rossii-territorii-operezhayushego-razvitiya-zabaikale
https://riafan.ru/1200349-medvedev-soobshil-o-sozdanii-v-rossii-territorii-operezhayushego-razvitiya-zabaikale
https://riafan.ru/1192542-na-dalnem-vostoke-mozhet-poyavitsya-ipoteka-pod-2-bez-pervogo-vznosa-fan-tv
https://riafan.ru/1200349-medvedev-soobshil-o-sozdanii-v-rossii-territorii-operezhayushego-razvitiya-zabaikale
https://riafan.ru/1200349-medvedev-soobshil-o-sozdanii-v-rossii-territorii-operezhayushego-razvitiya-zabaikale
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Международные отношения 

Mitsubishi отказалась от инвестиций в проект «Арктик СПГ 2» 

Интерфакс, 01.08.2019 12:51 

Японская корпорация Mitsubishi решила не инвестировать в проект 

строительства завода по сжижению природного газа "Арктик СПГ 2". Об 

этом сообщает агентство Bloomberg. 

Ранее стало известно, что в состав консорциума "Арктик СПГ 2" вошел 

японский консорциум Japan Arctic LNG B.V. (консорциум Mitsui & Co и 

Японской национальной корпорации по нефти, газу и металлам JOGMEC). 

При этом Mitsui доверено вести переговоры с другими потенциальными 

инвесторами из Японии по участию в консорциуме. Речь шла об 

определенном списке крупных японских компаний, в том числе и Mitsubishi. 

"Арктик СПГ 2" будет вторым арктическим СПГ-заводом ПАО 

"НОВАТЭК". Проект предусматривает строительство трех очередей по 

производству сжиженного природного газа (СПГ) мощностью 6,6 млн тонн в 

год каждая на основаниях гравитационного типа. Проект реализуется на 

ресурсной базе Утреннего нефтегазоконденсатного месторождения. Оно 

расположено в Тазовском районе ЯНАО на полуострове Гыдан и частично в 

акватории Обской губы. 

На конец 2018 года, доказанные и вероятные запасы Утреннего 

месторождения по стандартам PRMS составили 1,138 трлн куб. м природного 

газа и 57 млн тонн жидких углеводородов. По российской классификации 

запасы месторождения составили 1,978 трлн куб. м природного газа и 105 

млн тонн жидких углеводородов. ООО "Арктик СПГ 2" владеет лицензией на 

экспорт СПГ. 
Первоисточник: https://www.interfax.ru/business/671209 

 

США планируют нарастить военный контингент в Европе ради 

господства в Арктике 
Политическая Экспертиза, 01.08.2019 12:58 

Соединенные Штаты Америки готовятся как можно скорее нарастить 

военный контингент в Европе. Вашингтон ищет способы и подрядчика, 

который организует переброску военной техники и солдат через Атлантику в 

кратчайшие сроки. 

Америка не скрывает, что такое решение связано с желанием сдержать 

Российскую Федерацию посредством размещения своего вооружения на 

территории Европы. Герой России и председатель президиума «Офицеров 

России» Сергей Липовой утверждает, что планы Пентагона на самом деле 

касаются Арктики. Он считает, что все обвинения в адрес страны о том, что 

она несет вероятную угрозу в адрес Украины, Прибалтики и Польши, 

являются не чем иным, как способом скрыть реальные и подлинные планы в 

отношении Арктики. 

https://www.interfax.ru/business/671209
https://www.interfax.ru/business/671209
https://politexpert.net/160646-ssha-planiruyut-narastit-voennyi-kontingent-v-evrope-radi-gospodstva-v-arktike
https://politexpert.net/160646-ssha-planiruyut-narastit-voennyi-kontingent-v-evrope-radi-gospodstva-v-arktike
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Эксперт прокомментировал задачи США по усилению военного 

присутствия на европейской территории. Он уверен, Пентагон делает это с 

целью осуществить политическое давление на РФ. НАТО и Америка 

обеспокоены контролем, который удерживает страна, наращивая свое 

военное присутствие в регионе. Однако и другие государства (Англия, 

Норвегия и Канада) пытаются надавить на Россию.... 

<> 
Первоисточник:  https://politexpert.net/160646-ssha-planiruyut-narastit-voennyi-

kontingent-v-evrope-radi-gospodstva-v-arktike 

 

КНР считает США лидером в исследовании Арктики, отводя РФ 4-е 

место, а себе – 10-е 
Арктик.ру, 01.08.2019 15:38 

США занимают лидирующее положение в области научных 

арктических исследований, Россия находится на четвёртом месте, следует 

из рейтинга, представленного специалистами китайского Института 

географических наук и природных ресурсов. 

Встреча рабочей группы по полярным и океаническим исследованиям 

и технологиям стран БРИКС, на которой был представлен рейтинг, проходит 

в Институте океанологии имени Ширшова РАН в Москве. 

Согласно рейтингу, США находятся на первом месте, второе занимает 

Норвегия, за ней следует Канада, Россия занимает четвёртую строчку, 

а Китай — десятую. 

Рейтинг представляет собой интегральный показатель, который 

учитывает количество публикаций по заявленной тематике, экспедиций, 

научное оснащение, спутниковые данные, число институтов, работающих 

по проблеме, величину инвестиций и политику в области исследований 

и технологии.     
Первоисточник: https://ru.arctic.ru/news/20190801/873511.html 

Оборона и безопасность 

«Севморпуть» доставил военную технику в гарнизон Тикси 
Sudostroenie.info, 01.08.2019 13:51 

Атомный лихтеровоз-контейнеровоз "Севморпуть" доставил из 

Архангельска в гарнизон Тикси, дислоцированный на берегу моря Лаптевых 

в Республике Саха (Якутия), 85 единиц военной техники. 

Как отмечается в сообщении пресс-службы Северного флота от 31 

июля, техника будет использоваться в новом соединении ПВО, 

предназначенном для охраны воздушной границы России в Арктике. 

Всего в рамках развития военной инфраструктуры в Тикси 

зафрахтованными гражданскими судами было доставлено более 170 единиц 

вооружения, военной и специальной техники, а также строительных 

материалов. 

https://politexpert.net/160646-ssha-planiruyut-narastit-voennyi-kontingent-v-evrope-radi-gospodstva-v-arktike
https://politexpert.net/160646-ssha-planiruyut-narastit-voennyi-kontingent-v-evrope-radi-gospodstva-v-arktike
https://ru.arctic.ru/news/20190801/873511.html
https://ru.arctic.ru/news/20190801/873511.html
https://ru.arctic.ru/news/20190801/873511.html
http://sudostroenie.info/novosti/27668.html
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Так, в настоящее время в бухте Тикси разгружается теплоход "Валерий 

Васильев", который доставил 2,5 тыс. тонн строительных грузов. В том 

числе, трубы, блочно-модульные конструкции и другие материалы для 

строительства жилых и хозяйственных зданий нового военного городка. 
Первоисточник: http://sudostroenie.info/novosti/27668.html 
 

Гиги по небу: Минобороны тестирует дальнобойный «военный 

интернет» 
Известия, 01.08.2019 00:01 || Алексей Козаченко, Алексей Рамм 
Российская армия опробовала высокоскоростные линии обмена 

информацией. 

Министерство обороны протестировало работу «военного интернета». 

Обмен информацией со скоростью 300 мегабит в секунду велся между 

полевыми пунктами управления на расстоянии более 2 тыс. км, сообщили 

«Известиям» в ведомстве. Для создания сверхдальних линий передачи 

данных Минобороны использовало специальную технику и более полутора 

тысяч мобильных комплексов связи и шифрования. Новая система позволяет 

обмениваться информацией на расстоянии нескольких тысяч километров. 

При этом все каналы связи надежно защищены от взлома, утверждают в 

военном ведомстве. Получить доступ к таким сетям извне невозможно, 

уверены и опрошенные «Известиями» эксперты. 

<> 

В нынешнем году Вооруженные силы РФ приступили к созданию 

суверенного интернета. Закрытая система обмена цифровой информацией 

уже получила название — мультисервисная транспортная сеть связи (МТСС). 

Первый этап работ завершится к концу 2019-го, а полностью она будет 

готова через два года. У МТСС появится собственный поисковик, а для ее 

независимого функционирования военные проложат волоконно-оптический 

кабель через Арктику. Наравне с защищенным российским сегментом 

Всемирной сети, проект создания которого сейчас обсуждается, МТСС 

должна обеспечить электронную безопасность страны 
Первоисточник: https://iz.ru/905053/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/gigi-po-nebu-

minoborony-testiruet-dalnoboinyi-voennyi-internet 

Северный морской путь 

«Новатэк» получит 103,6 млрд руб. на строительство СПГ-терминала 

в Арктике 
REGNUM, 01.08.2019 10:49 

Российское правительство выделит «Новатэку» из бюджета 103,6 млрд 

рублей на строительство СПГ-терминала «Утренний» в Сабетте (ЯНАО). 

«Правительство Российской Федерации постановляет:… Осуществить 

в 2019—2022 годах бюджетные инвестиции в строительство объекта 

капитального строительства «Терминал сжиженного природного газа и 

http://sudostroenie.info/novosti/27668.html
https://iz.ru/905053/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/gigi-po-nebu-minoborony-testiruet-dalnoboinyi-voennyi-internet
https://iz.ru/905053/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/gigi-po-nebu-minoborony-testiruet-dalnoboinyi-voennyi-internet
https://iz.ru/author/aleksei-kozachenko
https://iz.ru/author/aleksei-ramm
https://iz.ru/905053/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/gigi-po-nebu-minoborony-testiruet-dalnoboinyi-voennyi-internet
https://iz.ru/905053/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/gigi-po-nebu-minoborony-testiruet-dalnoboinyi-voennyi-internet
https://regnum.ru/news/2678387.html
https://regnum.ru/news/2678387.html
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стабильного газового конденсата «Утренний» в рамках федерального проекта 

«Северный морской путь», — говорится в соответствующем постановлении 

кабинета министров. 

<> 
Первоисточник: https://regnum.ru/news/economy/2678387.html 

 

Подготовку к походу в Арктику начали корабли Северного флота 
ТАСС, 01.08.2019 15:26 

Североморцы проведут учения связи, окажут помощь судну, 

потерпевшему бедствие и спасут людей на море. Корабли и суда Северного 

флота в рамках подготовки к походу в Арктику приступили к совместной 

отработке задач в Баренцевом море. Об этом сообщили ТАСС в четверг в 

пресс-службе флота. 

"Действия кораблей в Баренцевом море проводятся в рамках 

подготовки к арктическому походу, который начнется в ближайшее время", - 

сказали в пресс-службе. 

Сегодня и завтра североморцы выполнят маневрирование в походном 

ордере, проведут учения связи, отработают ряд учений по материально-

техническому обеспечению, оказанию помощи судну, потерпевшему 

бедствие, а также по спасению людей на море. Кроме того, экипажи кораблей 

отработают задачи противовоздушной, противолодочной и 

противодиверсионной обороны отряда на переходе морем и на 

незащищенном рейде. 

В состав арктической группировки Северного флота вошли большой 

противолодочный корабль "Вице-адмирал Кулаков", большие десантные 

корабли "Александр Отраковский" и "Кондопога", спасательно-буксирное 

судно "Памир", танкер "Сергей Осипов" и ледокол "Илья Муромец". Это 

будет уже восьмой арктический поход североморцев в новейшей истории. 
Первоисточник: https://tass.ru/armiya-i-opk/6723555 

Транспортные системы 

Минвостокразвития попросило субсидировать авиаперевозки в 

Забайкалье 
РИА Новости , 01.08.2019 08:45 

Минвостокразвития России предлагает проработать вопрос 

субсидирования авиаперевозок внутри Забайкальского края и просит 

премьер-министра Дмитрия Медведева дать поручение профильным 

министерствам проработать вопрос. 

"Очень важный, болезненный вопрос остается - это субсидирование 

местных воздушных перевозок внутри региона. Потому что расстояния 

между городами очень большие - по 500-600 километров. Мы прорабатываем 

связанные с этим меры, просим вашей поддержки, дать поручение нам, 

Минтрансу, Минфину обсчитать это все и предоставить вам доклад для 

https://regnum.ru/news/economy/2678387.html
https://tass.ru/armiya-i-opk/6723555
https://tass.ru/armiya-i-opk/6723555
https://ria.ru/20190801/1557064818.html
https://ria.ru/20190801/1557064818.html
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последующего принятия решения", - сообщил министр по развитию 

Дальнего Востока и Арктики Александр Козлов на совещании по социально-

экономическому развитию Забайкальского края с участием Медведев. 

По словам Козлова, для Забайкалья до 2025 года на решение данной 

проблемы потребуется 265 миллионов рублей. 
 Первоисточник: https://ria.ru/20190801/1557064818.html 
 

Мощные ледоколы собрали условный разлив нефти в Обской губе 
Красный Север (ЯНАО), 01.08.2019 07:34 || Владимир Ганчерко 

Ледоколы «Андрей Вилькицкий» и «Александр Санников» впервые 

участвовали в масштабных учениях возле нефтеналивного терминала 

«Ворота Арктики».  

По легенде учений, судам предстояло ликвидировать последствия 

внештатной ситуации, которая произошла в акватории Обской губы после 

столкновения танкера с неопознанным объектом. 

Как рассказали в пресс-службе компании «Газпромнефть-Ямал», 

экипажи оперативно развернули современное аварийно-спасательное 

оборудование, с помощью маневренных катеров установили заградительные 

боны и скиммера. 

Ледоколы оснащены специальными емкостями объемом 1300 куб. м, в 

которых длительное время можно хранить собранные с воды нефтепродукты. 

Также пока шли учения, велся мониторинг высоты волн, скорости ветра и 

температуры воздуха. 

Параллельно на берегу в районе Новопортовского месторождения 

условный разлив локализовали 11 единиц специализированной техники 

(погрузчики, бульдозеры), три пожарных звена и наряд охраны. Всего 

привлекалось более 50 специалистов аварийно-спасательных формирований 

«Газпромнефть-Ямала», «Газпромнефть-Шиппинга», предприятий 

«ЭкоСервис» и «Пожарная охрана». 

– Реализация такого сложного проекта, как «Новый Порт», с самого 

начала требовала от нас серьезной проработки вопросов безопасности и 

создания действующих аварийно-спасательных формирований, – отметил 

генеральный директор «Газпромнефть-Ямал» Алексей Овечкин. – Только за 

первое полугодие 2019 года мы провели около 300 учебно-тренировочных 

занятий. Нынешние морские учения, которые прошли на «отлично», стали 

результатом этой кропотливой работы. 

Добавим, что масштабные морские учения вблизи объектов 

Новопортовского нефтепромысла проводятся два раза в год: зимой и летом. 

У ледоколов – это первый летний сезон совместного дежурства. Вплоть до 

сентября для экипажей сформирован плотный график еженедельных 

тренировок. 

По итогам учений «Газпромнефть-Шиппинг» получил разрешение на 

проведение аварийно-спасательных работ по ликвидации разливов 

нефтепродуктов, а также поисково-спасательных операций. 

https://ria.ru/20190801/1557064818.html
https://ks-yanao.ru/ekonomika/moshchnye-ledokoly-sobrali-uslovnyy-razliv-nefti-v-obskoy-gube.html
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Первоисточник: https://ks-yanao.ru/ekonomika/moshchnye-ledokoly-sobrali-uslovnyy-

razliv-nefti-v-obskoy-gube.html 

 

Власти Ямала и группа «ВИС» расторгли соглашение за миллиард 

рублей 
REGNUM, 01.08.2019 14:12 

Правительство Ямала в одностороннем порядке расторгает соглашение 

о государственно-частном партнёрстве с ООО «ВИС ТрансСтрой» по 

проекту строительства и эксплуатации железнодорожной линии 

Бованенково-Сабетта. Соответствующий проект постановления опубликован 

на официальном сайте органов государственной власти ЯНАО. 

«Сегодня стал актуальным вопрос о едином проекте железнодорожной 

магистрали, где ветка, соединяющая Бованенково и Сабетту, получила 

название «Северный широтный ход-2». Это предполагает трансформацию 

проекта из регионального в статус федерального, в связи с чем 

рассматривается иная конфигурация участников и формата его дальнейшей 

реализации. Для того, чтобы важный для развития российской Арктики 

проект двигался дальше, партнёры приняли решение расторгнуть 

существующее соглашение о государственно-частном партнёрстве. Это 

позволит приступить к подготовке пакета документов для оформления 

концессии», — поясняет причину расторжения соглашения пресс-

служба группы компаний «ВИС». 

<> 

Напомним, правительство ЯНАО и компания «ВИС ТрансСтрой» 

заключили соглашение о государственно-частном партнёрстве в конце 2015 

года. На инвестора в лице ВИС была возложена обязанность спроектировать 

и построить дорогу Бованенково-Сабетта. Общий объем инвестиций 

предполагался на сумму 113 млрд рублей. Затем компания имела права 

эксплуатировать дорогу до 2036 года. После — передать в собственность 

правительства ЯНАО. 
Первоисточник: https://regnum.ru/news/economy/2678708.html 

Социально-экономическое развитие 

Деньги близко. В «битву за Арктику» вступают якуты 
Накануне.Ru, 01.08.2019 14:55 

Еще один регион включился в гонку за звание столицы Арктики. 

Власти Якутии сделали ставку на культуру и анонсировали строительство 

Арктического центра искусства и эпоса стоимостью 18,6 млрд руб. За 

лидерство в регионе, а в перспективе – за средства федерального бюджета 

уже сражаются Ямал с его нефтегазовыми и инфраструктурными проектами, 

Мурманская область, ставшая отправной точкой для арктических туристов, 

Архангельская область, которая стремится создать крупнейший 

тематический научно-образовательный центр, и даже на первый взгляд 

далекий от льдов Северного ледовитого океана Санкт-Петербург. 

https://ks-yanao.ru/ekonomika/moshchnye-ledokoly-sobrali-uslovnyy-razliv-nefti-v-obskoy-gube.html
https://ks-yanao.ru/ekonomika/moshchnye-ledokoly-sobrali-uslovnyy-razliv-nefti-v-obskoy-gube.html
https://regnum.ru/news/2678708.html
https://regnum.ru/news/2678708.html
https://regnum.ru/news/economy/2678708.html
https://www.nakanune.ru/articles/115358/
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Крупнейший культурный комплекс – Арктический центр искусства и эпоса 

должен стать олицетворением истинных ценностей Якутии, заявлял глава 

Якутии Айсен Николаев. На 30 тыс. кв. м разместятся флагманы культуры 

республики – Государственная филармония, театр "Олонхо" и академический 

театр "Саха" имени Платона Ойунского. Из бюджета на центр выделят 13,1 

млрд руб. Со стороны властей участвуют якутские министерства 

имущественных и земельных отношений, жилищно-коммунального 

хозяйства и энергетики, строительства, культуры и духовного развития, 

республиканская Служба государственного заказчика. 

У экспертов вызвали вопросы объемы финансирования культурного 

центра. Член Общественной палаты, президиума Союза полярников, Совета 

по Арктике и Антарктике Совета Федерации Игорь Шпектор отметил, что в 

Якутии есть более насущные траты. Однако амбициозный проект – часть 

плана региона по включению в "битву за Арктику", главный приз – участие в 

стратегии развития Арктической зоны РФ до 2035 г. и распределении 

госсредств на это направление. 

<> 
Первоисточник: https://www.nakanune.ru/articles/115358/ 

 

На соцразвитие центров экономического роста в ДФО выделили более 

15,5 млрд рублей 
Парламентская газета, 01.08.2019 08:24 || Марьям Гулалиева 

Правительство России выделило дополнительно 15,54 миллиарда 

рублей на социальное развитие центров экономического роста в 

Дальневосточном федеральном округе (ДФО) в 2019-2021 годах. Об этом 

сообщается на сайте кабмина. Эти деньги пойдут  на создание объектов 

социальной, инженерной и транспортной инфраструктуры Республики Саха, 

Приморья, Еврейской автономной области, Магаданской и Сахалинской 

областей.   

В правительстве считают, что такие меры позволят ускорить 

строительство инфраструктурных объектов и повысить качество жизни в 

регионе. 

Соответствующий документ был внесён Министерством по развитию 

Дальнего Востока и Арктики. Его рассмотрели и одобрили на заседании 

кабмина в конце июля текущего года. 

Ранее стало известно, что МВД предлагает предоставлять жилищную 

субсидию соотечественникам, которые переезжают на Дальний Восток, а 

также увеличить размер подъёмных для переселенцев. Соответствующие 

проекты указа президента и постановления Правительства опубликованы на 

портале проектов нормативных правовых актов. 
Первоисточник: https://www.pnp.ru/politics/na-socrazvitie-centrov-ekonomicheskogo-

rosta-v-dfo-vydelili-bolee-155-mlrd-rubley.html 

 

https://www.nakanune.ru/articles/115358/
https://www.pnp.ru/politics/na-socrazvitie-centrov-ekonomicheskogo-rosta-v-dfo-vydelili-bolee-155-mlrd-rubley.html
https://www.pnp.ru/politics/na-socrazvitie-centrov-ekonomicheskogo-rosta-v-dfo-vydelili-bolee-155-mlrd-rubley.html
https://www.pnp.ru/author/maryam-gulalieva/
https://www.pnp.ru/economics/mvd-predlozhilo-rasshirit-mery-podderzhki-sootechestvennikov-pereezzhayushhikh-v-dfo.html
https://www.pnp.ru/politics/na-socrazvitie-centrov-ekonomicheskogo-rosta-v-dfo-vydelili-bolee-155-mlrd-rubley.html
https://www.pnp.ru/politics/na-socrazvitie-centrov-ekonomicheskogo-rosta-v-dfo-vydelili-bolee-155-mlrd-rubley.html
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Власти регионов ДФО за полгода заключили 255 контрактов по единой 

субсидии 

ТАСС, 02.08.2019 05:17 

Всего на территории Дальнего Востока выделено 57 центров 

экономического роста. 

Власти дальневосточных субъектов заключили 255 контрактов на 

строительство и реконструкцию объектов социальной инфраструктуры на 

средства единой субсидии регионам ДФО. Об этом в ходе совещания в 

Южно-Сахалинске под председательством премьер-министра РФ Дмитрия 

Медведева заявил в докладе министр по развитию Дальнего Востока и 

Арктики Александр Козлов. 

Постановление о выделении единой субсидии дальневосточным 

регионам на строительство социальных объектов в центрах экономического 

роста было подписано в июне 2018 года. Всего на Дальнем Востоке выделено 

57 центров экономического роста, в которых проживает 80% населения 

региона или 6,6 млн человек. Размер единой субсидии Дальнему Востоку 

составит более 94 млрд рублей на три года. 

"На этот год мы из планов заключить 346 контрактов, 255 уже 

заключили, и планируем закончить порядка 200 мероприятий. В Бурятии это 

капитальный ремонт 48 социальных учреждений, обновление оборудования в 

32 учреждениях здравоохранения и 16 учреждениях специального 

образования. В Магадане в рамках укрепления дороги мы начали 

строительство набережной, которой никогда не было в Магаданской 

области", - сказал министр в пятницу. 

Он добавил, что охват населения, которое будет пользоваться новыми 

объектами, исчисляется сотнями тысяч человек. Поэтому главы регионов, по 

его словам, должны вести постоянный контроль за всеми этапами этих 

мероприятий. 

Первоисточник: https://tass.ru/ekonomika/6725613 

 

Экология 

Тающие ледники Гималаев загрязняют горные озера пестицидами 
МИР 24, 01.08.2019 12:14 

Тающие ледники Гималаев выпускают огромное количество 

химических веществ, накопленных ими за десятилетия, выяснили ученые из 

Китайской академии наук в Пекине. 

Загрязненные стоки попадают в нижележащие экосистемы и 

причиняют им большой ущерб. 

По данным исследования, основными токсичными веществами 

являются пестициды, сообщает Journal of Geophysical Research. 

Они начали скапливаться в ледяных шапках с 1940-х годов, когда их 

начали широко использовать в сельском хозяйстве. 

https://tass.ru/ekonomika/6725613
https://tass.ru/ekonomika/6725613
https://tass.ru/ekonomika/6725613
https://mir24.tv/news/16371843/tayushchie-ledniki-gimalaev-zagryaznyayut-gornye-ozera-pesticidami
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Сейчас они постепенно проникают в Гималайские озера вместе с талой 

водой, портя воду и попадая в организм местных рыб. 

<> 
Первоисточник: https://mir24.tv/news/16371843/tayushchie-ledniki-gimalaev-

zagryaznyayut-gornye-ozera-pesticidami 

Наука, культура и образование 

Военные гидрографы проведут съемку донного рельефа и береговой 

черты Арктики 
ТАСС, 01.08.2019 04:14 

Также планируется провести научные работы в районе острова 

Врангеля. 

Гидрографическое судно Тихоокеанского флота "Север" в августе 

проведет научные исследования донного рельефа и береговой черты 

Арктики, сообщил в четверг журналистам официальный представитель 

Тихоокеанского флота (ТОФ) Николай Воскресенский. 

"В августе гидрографическое судно Тихоокеанского флота "Север" 

выйдет из Петропавловска-Камчатского в Арктику, где флотские гидрографы 

осуществят комплекс гидрографических работ, в том числе с использованием 

современного оборудования. В арктических широтах специалисты займутся 

исследованием гидрологии моря, проведут детальную съемку рельефа дна и 

топографическую съемку береговой черты арктического района", - сообщил 

Воскресенский. 

По его словам, экипаж гидрографического судна также осуществит 

топогеодезические работы по определению и уточнению географических 

координат, определяющих положение исходных линий между Чукотским и 

Восточно-Сибирским морями. Кроме того, планируются научные работы в 

районе острова Врангеля. 

"Результаты исследовательских работ будут использованы для 

дальнейшей корректуры существующих морских навигационных карт, 

руководств и пособий для плавания кораблей и судов. Программа дальнего 

похода гидрографического судна ТОФ "Север" в Арктические районы 

рассчитана на два месяца", - пояснил официальный представитель флота. 
Первоисточник: https://tass.ru/nauka/6721422 

Разное 

Начинается прием заявок на участие в форуме «Синергия Севера» 
Администрация Главы и Правительства Республики Саха (Якутия), 01.08.2019 

12:42 

Молодежный образовательный форум «Синергия Севера» пройдет с 21 

по 25 августа в селе Намцы Намского улуса, сообщили в пресс-службе 

Министерства по делам молодежи и социальным коммуникациям 

республики. 

https://mir24.tv/news/16371843/tayushchie-ledniki-gimalaev-zagryaznyayut-gornye-ozera-pesticidami
https://mir24.tv/news/16371843/tayushchie-ledniki-gimalaev-zagryaznyayut-gornye-ozera-pesticidami
https://tass.ru/nauka/6721422
https://tass.ru/nauka/6721422
https://tass.ru/nauka/6721422
https://www.sakha.gov.ru/news/front/view/id/3052061
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В ведомстве отметили, что форум будет работать по 5 направлениям:  

«Лидеры Якутии» 

 «Я – ИНЖЕНЕР» 

 «Молодежь Арктики» 

«Профlife» 

 «Мы - добровольцы». 

Во время форума пройдет конкурс на предоставление грантов 

Правительства республики лучшим проектам по направлениям форума. 

Заявки для участия в форуме принимаются через сайт АИС «Молодежь 

России» по ссылке https://myrosmol.ru/event/31921 до 15 августа 2019 года. 
Первоисточник: https://www.sakha.gov.ru/news/front/view/id/3052061 

 

Арктика сегодня: шельфовая разведка, траулеры и своевременная 

помощь 
Goarctic.ru, 31.07.2019 20:59 || Александр Стоцкий 

Помнится, совсем недавно говорилось о том, что нам нужно 

наращивать разведку на шельфе. Это правда: исследованность арктических 

запасов оставляет желать лучшего. Однако отечественные добывающие 

компании не собираются сидеть сложа руки. Недавно стало известно о 

соответствующих планах такого крупного игрока, как компания «Роснефть». 

В близком будущем корпорация планирует активизировать поиски на втором 

Восточно-Приновоземельском лицензионном участке в Карском море. 

Бурение начнётся в следующем году после того, как в районе поиска 

сложится благоприятная ледовая обстановка.  

«ПОРА» и РГСУ собираются объединить свои усилия в сфере 

исследования социального измерения освоения нашей Арктики. Сегодня мы 

встретились с коллегами из этого уважаемого университета и обсудили 

возможные варианты партнёрства. Результат есть: мы договорились 

заключить соглашение о сотрудничестве и подумать над рядом совместных 

проектов, ориентированных на улучшение качества жизни людей в 

Заполярье. 

На петербургской «Северной верфи» был заложен ещё один траулер 

проекта 170701, предназначающийся для работы в северных акваториях. 

Судно современное: траулеры данного проекта предназначены не только для 

лова рыбы, но и для её последующей полной переработки и хранения на 

судне. Так, на траулере будет смонтирована многофункциональная рыбная 

фабрика, способная изготавливать охлажденные филе, фарш, печень и 

рыбную муку. 

Ну и напоследок не могу не поделиться свежей драматичной историей 

с хорошим концом. Вчера яхта «Крейсер» с сотрудниками заповедника 

«Русская Арктика» на борту попала в бедствие в водах Белого моря – 

потеряла ход и легла в вынужденный дрейф. На помощь спешно 

выдвинулись научные суда «Академик Николай Страхов» и «Академик 

Молчанов» (как мы помним, «Молчанов» вышел в рейс в рамках проекта 

https://myrosmol.ru/event/31921
https://www.sakha.gov.ru/news/front/view/id/3052061
https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-shelfovaya-razvedka-traulery-i-svoevremennaya-pomoshch/
https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-shelfovaya-razvedka-traulery-i-svoevremennaya-pomoshch/
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«Арктический плавучий университет»). Действуя в весьма сложной погодной 

обстановке, «Молчанов» взял яхту на буксир и отвёл её в порт Архангельска. 

Этот случай, кстати, очень хорошо иллюстрирует те условия, в которых 

люди живут и работают за Полярным кругом. Арктика иной раз не 

стесняется показывать зубы. И как замечательно, что всё обошлось – не 

«само собой», разумеется, а благодаря своевременной помощи пришедших 

на помощь судов и профессиональным действиям мореходов. Что тут сказать 

– молодцы! 
Первоисточник: https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-shelfovaya-razvedka-

traulery-i-svoevremennaya-pomoshch/ 

https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-shelfovaya-razvedka-traulery-i-svoevremennaya-pomoshch/
https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-shelfovaya-razvedka-traulery-i-svoevremennaya-pomoshch/
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